
                                                      ОТЧЕТ  

сенатора Российской Федерации Ярошука Александра Георгиевича – 

представителя от законодательного (представительного) органа 

государственной  власти    Калининградской    области   о    деятельности 

                                                  за 2022 год  

 

       С 21 октября 2021 года решением Калининградской областной Думы 

Александр Георгиевич Ярошук наделен полномочиями сенатора Российской 

Федерации – представителя от законодательного органа государственной 

власти Калининградской области. Вошел в состав Комитета Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации по обороне и безопасности, в 

настоящее время является членом вышеупомянутого Комитета.  

 

1. Парламентская деятельность. Участие в мероприятиях, проводимых 

Советом Федерации и профильным комитетом Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации. 

 

 

 

 В Октябре 2022 Комитетом по обороне и безопасности проведено 

выездное заседание в городе Калининград. Основной темой стало - 

современное состояние, перспективы развития сил и средств обороны 

Калининградского особого района в условиях меняющейся геополитической 

обстановки. 

В ходе заседания участники рассмотрели следующие вопросы: 

- особенности функционирования предприятий оборонно-промышленного 

комплекса России, расположенных в Калининградской области; 

- организация обороны и обеспечение безопасности Калининградского особого 

района (в закрытом режиме). 

Участники заседания отметили, что санкционное давление коллективного 

Запада на Российскую Федерацию, возрастание угрозы терроризма и 

радикализма, высокий уровень миграционных потоков в Европу из 



нестабильных стран Ближнего Востока и Северной Африки, вызовы 

безопасности в киберпространстве, а также безответственные действия 

руководства ряда прибалтийских государств являются факторами, 

дестабилизирующими военно-политическую обстановку. Все это 

обуславливает необходимость укрепления военной безопасности Российской 

Федерации на западном и северо-западном направлениях как неотъемлемого 

условия мирного и динамичного социально-экономического развития нашей 

страны и стратегической цели обороны. Комитетом направлены рекомендации, 

в том числе по обеспечению функционирования предприятий оборонно-

промышленного комплекса, касающиеся внесения изменений в 

законодательство, регламентирующее формирование цен на продукцию, 

поставляемую по Государственному оборонному заказу, увеличению суммы 

оплаты иных расходов головных исполнителей (исполнителей) ГОЗ, 

обоснованности фактических расходов, связанных с формированием запаса 

продукции, сырья, материалов, полуфабрикатов, комплектующих изделий, 

необходимых для изготовления продукции с длительным технологическим 

циклом производства. 

 

 В рамках парламентского контроля А.Г. Ярошук в июне 2022 года 

совместно с членами Комитета Совета Федерации по обороне и безопасности 

принял участие в рабочем визите на российскую авиабазу "Хмеймим" и пункт 

базирования в городе "Тартус" (Сирийская Арабская Республика). 

Целью визита явился мониторинг правоприменительной практики пребывания 

воинских формирований Вооруженных Сил Российской Федерации за 

пределами территории России на основании пункта "г" части 1 статьи 102 

Конституции Российской Федерации. 

 По результатам визита было отмечено: 

дислокация российской группировки войск (сил) в Сирийской Арабской 

Республике оказывает стабилизирующее воздействие на военно-политическую 

обстановку в регионе; 

подготовка и материально-техническое оснащение воинских подразделений 

российской группировки войск (сил) позволяют с высокой степенью 

эффективности решать поставленные военные и гуманитарные задачи; 

эффективная политико-воспитательная и культурно-массовая работа с личным 

составом обеспечивает высокое морально-психологическое состояние войск 

(сил) группировки; 

в решении задач по оказанию помощи Сирийской Арабской Республике одну 

из важнейших ролей играет гуманитарная составляющая деятельности в 

регионе; 

было решено продолжить системную работу по формированию и реализации 

долгосрочных целей Российской Федерации в Сирийской Арабской 

Республике. 

 

 



В мае 2022 года А.Г. Ярошук в составе официальной делегации Комитета 

по обороне и безопасности Совета Федерации посетил город Алжир 

(Алжирская Народная Демократическая Республика).  

 

2. Законодательная деятельность, законодательные инициативы. 

 

 

 

  

 В 2022 году состоялось 21 заседание Совета Федерации Федерального 

собрания РФ. А.Ярошук принял участие в 19 заседаниях. Сенатор выступил 

докладчиком по ряду вопросов на пленарных заседаниях.  

 В 2022 году прошло 21 заседание Комитета по обороне и безопасности, членом 

которого является А.Ярошук, на которых рассмотрены 156 Федеральных закона 

и 2 Федеральных конституционных закона. Важным направлением работы 

комитета в 2022 году стало законодательное обеспечение выполнения задач 

специальной военной операции на территории Украины, в Донецкой Народной 

Республике, Луганской Народной Республике, Запорожской и Херсонской 

областях. Обеспечение социальной защиты военнослужащих, участников 

специальной военной операции и членов их семей. 

 

 В 2022 году членами Комитета самостоятельно и совместно с другими 

сенаторами Российской Федерации и депутатами Государственной Думы в 

Государственную Думу внесено на рассмотрение четырнадцать проектов 

федеральных законов, из них: 

шесть федеральных законов приняты Государственной Думой, одобрены 

Советом Федерации и подписаны Президентом Российской Федерации – из них 

по двум соисполнителем выступил А.Г. Ярошук (№ 281-ФЗ от 14.07.2022 г. "О 

внесении изменений в статьи 3 и 16 Федерального закона "О ветеранах", № 

450-ФЗ от 21.11.2022 г. "О внесении изменений в Федеральный закон "О 

ветеранах"). 

 

 



3. Межпарламентская, представительская  деятельность. Участие в 

работе государственных органов Российской Федерации. 

Избран и работает в составе Парламента Союзного государства «Россия –

Белоруссия». 

Является Председателем и входит в состав Попечительских Советов: 

- Филиал Нахимовского военно-морского училища в г. Калининграде, филиал 

НВМУ в г. Калининграде; 

- ФГАОУ ВО «Балтийский федеральный университет  имени Иммануила 

Канта»; 

- Калининградский институт управления. 

 

4. Работа в Калининградской области. 

4.1. Взаимодействие с Правительством региона. 

 В 2022 году основное внимание сенатора было сосредоточено на 

взаимодействии с федеральными министерствами и Правительством 

Калининградской области в решении возникающих вопросов в связи со 

сложившейся с февраля месяца принципиально новой геополитической 

реальностью, было обращено внимание федерального центра на специфике 

региона и. необходимости особой поддержки в части обеспечения 

безопасности. Принимал непосредственное участие в: 

- подборе судов и организации работы «морского моста» с портами 

Ленинградской области; 

- обеспечение внутренней региональной продовольственной безопасности и 

привлечение дополнительных производителей товаров и услуг в стране, с 

целью формирования новых логистических путей в регион; 

- участие в дальнейшем развитии международного сотрудничества с регионами 

Белоруссии; 

- формирование новой программы перезапуска автосборки на заводе 

«Автотор»; 

- расширение производства ОКБ «Факел» и других предприятий оборонного 

комплекса. 

 Участие в работе Правительства по переводу экономики 

Калининградской области на рельсы технологического суверенитета, 

привлечение инвестиций в регион, повышение уровня технологичности 

предприятий, поддержка малого и среднего бизнеса, безопасность 

жизнедеятельности, улучшение среды проживания, решение самых насущных 

проблем жителей региона, совершенствование регионального законодательства 

– основные направления деятельности сенатора А. Ярошука в отчетный период. 

 В Калининградской области уже созданы два государственных 

индустриальных парка, которые стали площадкой для будущих производств. 

Сегодня резидентами индустриального парка «Храброво» являются 29 

компаний с заявленным объёмом инвестиций в 18,6 миллиарда рублей и 

планами по созданию более трёх тысяч новых рабочих мест, среди которых 

завод «Отисифарм ПРО» – новое современное фармацевтическое производство 

будет выпускать готовые лекарственные средства и начнёт свою работу уже в 

ближайшее время. 



 Резидентами другого индустриального парка («Черняховск») являются 

пять компаний с суммарным объемом инвестиций 30 миллиардов рублей. Всего 

там планируется создать 1730 рабочих места. Ключевым резидентом парка 

стала компания «Энкор Групп», которая завершит уже в 2023 году 

строительство двух заводов по производству кремниевых пластин и 

фотоэлектрических преобразователей. 

 В течение года сенатор работал по привлечению на территорию 

Калининградской области новых инвестиционных проектов. Начато 

строительство ГК «Росатом» по производству литий-ионных батарей. Завод 

выйдет на проектные мощности в 2025 году и обеспечит потребности 

российских автопроизводителей в тяговых батареях. Проект «Росатома» также 

позволит повысить локализацию «Автотора» в части двигателей для 

электромобилей. Соглашение о взаимодействии между компаниями уже 

подписано. 

 Развитие автомобильной промышленности по-прежнему остаётся в числе 

приоритетных. «Автотор» продолжает реализацию мероприятий в рамках 

заключенного специнвестконтракта, уже им инвестировано свыше 700 

миллионов рублей в строительство нового цеха по производству 

автокомпонентов. 

 Предприятие в рамках контрактов с азиатскими партнерами уже 

запустило сборку новых автомобилей с перспективой по выпуску до 100 тысяч 

в 2023 году. 

 Активно развивается действующее предприятие - ОКБ «Факел», одно из 

старейших в регионе, проектирует новые корпуса, в том числе цех по 

производству медицинского кислорода и азота, которые раньше мы 

импортировали или везли с основной территории России. Это еще один шаг для 

повышения безопасности жителей нашего региона. Именно с этим проектом 

сенатор познакомил коллег-сенаторов в ходе выездного заседания в 

Калининграде Комитета по обороне и безопасности Совета Федерации в 

октябре 2022 года. 

 В целях обеспечения перспективы в кооперации крупных предприятий и 

малого бизнеса осуществлялись мероприятия по «доращивания малого и 

среднего бизнеса под нужды крупных предприятий. В этой части сенатор 

активно сотрудничает и внедряет проект «Росатома». Это не только кооперация 

с «Автотором», но и привлечение существенного числа малых предприятий для 

реализации вспомогательных функций.  Это также проект для будущего 

комплексного развития прилегающих территорий. Будущие сотрудники захотят 

приехать в благоустроенные места с развитой инфраструктурой. 

 Для осуществления начатых проектов необходимы подготовленные 

кадры.   

 Сенатор весь период принимал участие в разработке нормативных 

документов и мероприятиях, связанных с развитием системы 

профессионального образования с учетом современного запроса ведущих 

отраслей экономики, а также повышение престижа инженерных и рабочих 

специальностей. 

 Принимает участие в проекте по созданию современного научно-

образовательного кластера на базе БФУ им. И. Канта.  Это актуально как с 



точки зрения обеспечения растущей потребности бизнеса в 

высококвалифицированных кадрах, так и с точки зрения повышения 

привлекательности Калининградской области.  

Особая роль отводится совершенствованию системы профессионального 

образования. Этому будет способствовать реализация в регионе с 2023 года 

федерального проекта «Профессионалитет», в рамках которого произойдет 

интеграция организаций профессионального образования и предприятий 

реального сектора экономики в специальные образовательно-производственные 

кластеры. Такие кейсы уже реализованы в регионе передовыми предприятиями: 

ОКБ «Факел», ПСЗ «Янтарь» и рядом других. 

 В течение года сенатор многократно проводил встречи с руководителями 

предприятий и учреждений по проблемам нехватки рабочих кадров, привлекает 

их к внедрению механизма целевого обучения: работодатели могут заключать 

договоры целевого обучения как с абитуриентами, поступающими на обучение 

в колледж или вуз, так и со студентами любого курса обучения. При этом 

работодатель обязуется предоставить студенту рабочее место после завершения 

им обучения, а также предоставить дополнительные меры поддержки 

(например, дополнительную стипендию) в период обучения. А студент со своей 

стороны обязуется освоить, соответственно, программу обучения и отработать 

не менее трёх лет у работодателя, с которым он заключил договор.  

 В связи с тем, что калининградская экономика во многом формируется за 

счет сектора МСП (с предпринимательством связаны более 40 процентов от 

численности экономически активного населения, а это свыше 226 тысяч 

человек. Малый и средний бизнес формируют более трети валовой 

добавленной стоимости в регионе), весь период совместно с Губернатором 

работал над предоставлением мер поддержки со стороны федерального 

Правительства. В 2022 году Калининградской области были предоставлены 5,5 

миллиарда рублей федеральной поддержки на реализацию программ МСП. 

 Под пристальным вниманием сенатора весь отчетный период находится 

вопрос развития здравоохранения, первичная медицинская помощь и ее 

качество. Принял участие в трех выездных заседаниях министерства 

здравоохранения Калининградской области в Правдинский и Гвардейский 

муниципалитеты, в ряд отдаленных поселков по вопросам оказания первичной 

медицинской помощи и обеспечения лекарственными препаратами 

(организация работы аптек в территориях). Постоянно в тесном контакте с 

территориальным органом Росздравнадзора по Калининградской области и 

фондом обязательного медицинского страхования реагировал на поступающие 

обращения граждан. Медицина касается всех без исключения: и здоровых, и 

больных, и больших, и маленьких, нет ничего важнее человеческой жизни, 

здоровья. Сенатор поддерживает и сопровождает главные региональные 

проекты - достижение большой цели по продолжительности жизни в 

Калининградской области в 80 лет с плюсом. Пандемия коронавируса 

повсеместно сместила планы, но не отменила их. За последние пять лет объем 

финансирования отрасли вырос в два раза – с 13 миллиардов рублей в 2017 

году до 27 миллиардов в 2022. На протяжении трех лет в регионе принимается 

бездефицитную территориальную программу госгарантий бесплатного 

оказания гражданам медицинской помощи. Сенатор активно участвует в 



решении амбициозных региональных задач по открытию новых объектов 

здравоохранения, модернизации первичного звена, созданию современных 

комфортных условий в лечебных учреждениях как для пациентов, так и для 

персонала, привлечению в Калининградскую область 

высококвалифицированных кадров. С развитием федерального кардиоцентра в 

регионе Калининградская область существенно продвинулась в решении 

вопросов сокращения смертности. Сенатор в 2022 году провел две встречи в 

коллективе центра с сотрудниками и пациентами.  

 Регулярно приобретаемое современное оборудование для более 

точечного и целенаправленного оказания медицинской помощи позволило 

пойти по пути создания специализированных медицинских центров. В регионе 

уже открылись три центра амбулаторной онкологической помощи, в которых 

только с начала года прошли лечение около 14 тысяч человек. Им не надо 

теперь ездить в Калининград, они получают лечение ближе к дому. Около 9 

тысяч пациентов принял региональный эндокринологический центр областной 

больницы, в открытии которого принял участие сенатор. Успешно 

функционирует созданная сеть центров женского здоровья. 

 Благодаря уникальным возможностям широкого спектра 

высокотехнологического оборудования в последние годы активно внедряются в 

практику передовые технологии в медицине. Так, за два года в областной 

больнице выполнили порядка 1100 лапароскопических операций с 3D-

визуализацией. Больших успехов достигли наши нейрохирурги в областной и 

детской областной больницах. 

 Перед системой здравоохранения также стоит задача проводить больше 

органосберегающих операций, способствовать тому, чтобы как можно меньше 

наших пациентов отправлялись на лечение за пределы региона, имели 

возможность получить значительную часть высокотехнологичной помощи 

здесь, на месте. 

 Одна из главных целей в течение ближайших пяти лет – это развитие 

первичного звена, в том числе и за счет модернизации, профилактика и 

снижение заболеваемости населения. В 2022 году в области нарастили 

интенсивность профилактических мероприятий. В ходе массовой иммунизации 

населения от коронавируса с прошлого года нарастающим итогом без учёта 

повторно вакцинированных привили более 520 тысяч человек. Сенатор 

посещал все пункты вакцинации, показывал личный пример в реализации 

государственной программы оздоровления.  

 Под пристальным вниманием сенатора формировались и осуществлялись 

вопросы укрепления материально-технической базы лечебных учреждений. 

Только по нацпроекту в период до конца 2024 года планируем поставить в 

медицинские организации почти 400 единиц медицинского оборудования и 14 

единиц автотранспорта, в 2022 году эта работа была начата, проведены 

сенатором ряд согласований в профильных федеральных министерствах и 

ведомствах. При его непосредственном участии по результатам вопросов, 

поставленных гражданами в обращениях, родился важный проект и решение 

проблемы по реконструкции поликлиники городской больницы № 2 по улице 



Марины Расковой в г.Калининграде, о строительстве детской поликлиники в 

Гурьевске, поликлиники и стационара – в Багратионовске. 

 В связи с многочисленными вопросами, которые ставили жители региона 

в своих обращениях, о продовольственной безопасности и возвращению края к 

формату полноценного рыбацкого региона, сенатор постоянно занимается 

вопросами развития рыбной промышленности. 

 В 2022 году впервые за постсоветский период в регионе реализован 

полный технологический цикл строительства рыбопромыслового судна от 

проекта до полного оснащения. Маломерный рыболовный сейнер-траулер 

«Всеслав» был построен по заказу группы компаний «Марфиш» и 

предназначен для круглогодичного промысла мелкосельдевых видов рыбы. В 

ближайшие годы у сенатора на контроле проекты по выпуску еще нескольких 

судов такого же проекта и несколько малых рыболовных ботов для промысла в 

Калининградских заливах. 

 Не менее перспективными являются проекты по зарыблению водоемов и 

заливов с целью воспроизводства и восстановления естественного запаса 

популяции рыбы. Осенью отчетного года впервые за многие десятилетия 

выпустили 430 тысяч штук подрощенной молоди угря в Калининградский 

залив и более миллиона штук молоди сига – в Куршский залив. В ближайшую 

пятилетку планируется ежегодно выпускать в заливы Калининградской области 

свыше 3 миллионов штук молоди. 

 Доля продукции аквакультуры в общем объеме производства рыбной 

продукции в текущем году удвоилась. Ассортимент выращиваемой рыбы 

включает в себя карпа, осетра, стерлядь, радужную форель. Если в следующем 

году рыбоводными предприятиями региона планируется вырастить более 170 

тонн рыбы, то в перспективе до 2027 года поставлена задача выращивать более 

600 тонн рыбы в год. В течение 2022 года Александр Георгиевич посетил все 

предприятия малого и среднего бизнеса в этой группе экономики. 

 Сенатор активно участвует в развитии и реализации проектов 

туристической привлекательности региона. Эта отрасль становится всё более 

заметной в региональной экономике и имеет большой потенциал роста. 

Туристический поток по итогам девяти месяцев текущего года оценивается в 

последние годы примерно в 1,8 миллиона человек.  Вклад туризма в ВРП уже 

оценивается на уровне не менее пяти процентов. Основными акцентами на 

ближайшую перспективу для развития туризма являются, прежде всего, 

формирование комфортной инфраструктуры для привлечения инвесторов на 

побережье Балтийского моря, развитие административного центра, развитие 

востока области как альтернативного полюса привлечения туристов в 

Калининградскую область и создание условий для формирования 

инфраструктуры в целях развития, в том числе водного туризма. 

 В рамках развития туристического кластера «Балтийское побережье» 

запланирован ряд масштабных проектов. Объем капитальных вложений в 

заявленные инвестиционные проекты на побережье в ближайшие три года 

составят свыше 130 миллиардов рублей. 

 Тема застройки побережья является достаточно острой, вместе с тем, 

формируется грамотную концепцию использования земельных массивов в 



приморской зоне, в том числе предусматривающую создание санаторно-

курортной, гостиничной инфраструктуры, строительство новых детских, 

спортивных лагерей отдыха. 

 В этой связи важное значение, конечно, имеет решение вопросов 

берегозащиты и берегоукрепления. Сенатор лично ежеквартально осуществлял 

выезды самостоятельно и комиссионно по контролю за первичными 

мероприятиями проектов по реконструкции набережной в Светлогорске –

 старого променада, по строительству противооползневых и берегозащитных 

сооружений в районе посёлка Филино. Осуществляется проектирование 

променадов для того, чтобы соединить Светлогорский и Пионерский районы со 

стороны побережья, и организации единой пешеходной зоны через променад 

вдоль моря. Выполнение этих мероприятий позволит не только сохранить 

уникальное побережье Балтийского моря, но и улучшить условия для 

проживания и отдыха населения, предоставить возможности для освоения 

прибрежных территорий и повышения инвестиционной активности. 

 В результате выполнения всех запланированных до конца только 2025 

года мероприятий (при постоянном участии и контроле сенатора) будет 

увеличена протяженность защищаемого от штормового разрушения берега на 

10 километров, а в федеральном курорте Светлогорск – Отрадное на 

протяжении четырех с половиной километров появятся широкие, до 70 метров, 

пляжи, которые позволят единовременно вместить более 50 тысяч человек. 

 Развивается инфраструктура веломаршрутов. Александр Ярошук в 

летний период принял участие лично в четырех мероприятиях, включая 

велопробеги. Почти закончен первый этап велодорожки от Куршской косы до 

Балтийской косы. Планируется дальнейшая работа по строительству второй 

очереди, уже непосредственно до Балтийска. В следующем году планируется 

завершить строительство Куршского велотракта в национальном парке 

«Куршская коса». Будет самая длинная велодорожка в стране общей 

протяжённостью порядка 130 километров.  

 В отчетный период сенатором начата работа по участию в создании 

проектов в целях динамичного развития водного туризма в регионе. Пока 

отсутствует необходимая инфраструктура, препятствует развитию изменение 

гидрологических режимов и обмеление рек, заиливание дна, отсутствие 

гарантированных глубин судового хода. Проведение работ по дноуглублению и 

берегоукреплению с привлечением средств федерального бюджета, создание 

причальной инфраструктуры позволят привлечь в область дополнительное 

число туристов, причем с высоким уровнем дохода и, по сути, создать новую 

отрасль экономики. Совместно с Правительством региона работал над 

предложением о реализации проекта «Куршский мост». Это паромная 

переправа, которая соединит посёлок Мысовка Славского округа с посёлком 

Рыбачьим на Куршской косе, что позволит сократить время, которое жители 

востока области тратят на то, чтобы добраться на побережье Балтики, сделает 

море доступным для жителей Советска, Немана, Славска и других городов 

востока. 

 Весь год вел активную работу и согласования в федеральных профильных 

структурах по нацпроекту «Туризм». Уже на 2023 год запланирована 



реализация проекта по проектированию туристического кода центра города 

Калининграда. По результатам конкурса в 2022 году Калининград включен в 

число получателей субсидии на эти цели из федерального бюджета в размере 

215 миллионов рублей.  Будут реализованы ряд проектов по благоустройству 

Калининграда, скверов, мостов, набережных, построим новые арт-объекты, 

уличную навигацию, фотозоны, смотровые площадки и другие объекты вокруг 

нашего туристического ядра – острова Иммануила Канта. 

 Сенатор выступал активным участником и инициатором сохранения 

историко-культурного наследия региона как лично, так и с привлечением 

Русской Православной Церкви, которой, в частности, были поддержаны 

проекты сохранения замков и кирх, а также, вложены средства в их 

восстановление (бывшая кирха Арнау, храм Святой Екатерины и десятки 

других объектов, которые были восстановлены благодаря усилиям церкви).  

    Весь отчетный период сенатор активно участвовал в мероприятиях в 

регионе, связанных и способствовавших военно-патриотическому воспитанию 

молодежи и студентов. Приезжая в регион, принимает участие в уроках 

«Разговор о важном» в школах и учебных заведениях, встречается с молодежью 

и юнармейцами в музее боевой славы 11 Гвардейской Армии в ГБУ «Дом 

офицеров БФ» Министерства обороны РФ.  Выступил с инициативой о 

проведении таких уроков в дальнейшем действующих краеведческих и военных 

музеях в регионе, в воинских частях и т.п.    

 Сенатор А. Ярошук лично шефствует над тремя интернатами разного 

профиля для несовершеннолетних детей, посетил их в 2022 году на Новый Год, 

1 и 9 Мая, День защиты детей, День России, православные праздники 

Рождества Христова и Пасхи. Из личных средств приобрел и подарил детям 

подарки, содействовал в решении других вопросов, связанных с содержанием и 

учебной базой учреждений.  

 Особое внимание уделяет шефской работе с подразделениями армии и 

флота, и, в частности, в условиях действующей военной операции на Украине.  

Является шефом военного корабля – флагмана Балтийского Флота 

эскадренного миноносца 1 ранга «Настойчивый», посетил корабль, провел 

встречи и организовал поздравление экипажа на День флага и бригады 

надводных кораблей БФ на все другие профессиональные праздники в 2022 

году.  

 По результатам совместной работы в 2022 году сенатор внес 

предложение коллективам и Губернатору области, профильным министрам о 

награждении руководителей и специалистов региональных министерств, 

учреждений здравоохранения, организаций строительства и частного бизнеса 

государственными и ведомственными наградами. По всем 32 кандидатурам 

была получена поддержка, пятеро руководителей уже получили 

государственные награды. 

 Также с первых дней начала специальной операции в Украине А.Ярошук 

во взаимодействии с региональными властями вел активную работу с 

федеральными министерствами о решении возникших проблем в связи с 

особым расположением региона. 

 



     4.2. Особое направление в работе сенатора в 2022 году связано с началом 

военной операции в Украине с 24 февраля 2022 года. 

      Проводились встречи с военными комиссарами и главами администраций 

муниципальных образований Калининградской области, сенатор лично 

принимал участие в совещаниях и других мероприятиях, связанных с 

реализацией Указа Президента Российской Федерации от 21.09.2022 № 647 "Об 

объявлении частичной мобилизации в Российской Федерации" на территории 

региона. 
  

       

 
 

 
 

Весь период велась работа по содействию профильным организациям, 

участникам военной спецоперации и членам их семей в тесном взаимодействии 

с командованием войсковых подразделений, военкоматами, ФГБУ «Дом 

офицеров Балтийского флота» Министерства обороны РФ (далее-Дом 

офицеров), Калининградским региональным отделением Всероссийской 

общественной организации «Боевое Братство». 

       Совместно с вышеупомянутыми организациями была оказана помощь 

участникам военной спецоперации в Украине. Лично Ярошуком А.Г. в 2022 



году была оказана необходимая помощь подразделениям, участвующим в 

специальной операции на общую сумму 55 млн рублей.  

       Также сенатор дополнительно лично по запросам командования и воинских 

подразделений, участников военной операции в Украине принял участие в 

приобретении и доставке к местам службы: 

- бензопил электрических и снаряжения к ним 

- инструментов для ремонта грузовых автомобилей 

- электрогенераторов 

- лопат, топоров, молотков, гвоздей и т.п. 

- газовых баллонов 

- раций и оснащения к ним 

- палаток, спальных мешков и т.п. 

 

 
 

Сенатор А. Ярошук неоднократно посещал центральный госпиталь                         

БФ Министерства обороны РФ в г.Калининграде, встречался с 

военнослужащими, находившимися на лечении, проводил прием по личным 

вопросам непосредственно в госпитале. Все просьбы были удовлетворены, они 

касались социальных выплат, некоторых вопросов обеспечения продуктами, 

помощи семьям не только в Калининградской области, но и в других регионах, 

в частности, в Южном военном округе. В госпиталь закуплены и подарены 

сенатором 46 телевизоров, оборудование к ним для размещения на стенах в 

палатах, где проходят лечение военнослужащие. 

  

 



 
     

 
 

 
Способствовал организации взаимодействия общественных организаций в 

данном вопросе. Совместно с руководством Дома офицеров и его  трудовым 

коллективом занимался приобретением и сбором обмундирования и пакетов с 

продуктами и предметами первой необходимости для мобилизованных и 

добровольцев. Были полностью экипированы 68 добровольцев, собраны и 

переданы в действующие подразделения около 3000 пакетов для личного 

пользования мобилизованным военнослужащим.  

      Принимал участие во встречах и отправках мобилизованных граждан. 

Разъяснял порядок и постоянно участвует в системной разъяснительной работе 

с гражданами в регионе, с членами семей военнослужащих о задачах и ходе 

военной операции в Украине. Привлек Дом офицеров и региональное 

отделение юристов к оказанию бесплатной юридической помощи и 

юридическому сопровождению (при необходимости) по обращениям 

военнослужащих, мобилизованных и членов их семей. 



   Еженедельно в Доме офицеров и военном госпитале проводятся концерты 

силами различных творческих коллективов и учреждений культуры 

Калининградской области для членов семей военнослужащих и 

мобилизованных граждан и добровольцев. По поручению сенатора вручались 

ценные подарки военнослужащим и членам их семей. К Новогодним 

праздникам и Рождеству сенатором были приобретены 3500 подарков, которые 

вручены детям в большинстве муниципалитетов региона, во всех семьях 

мобилизованных граждан и добровольцев. 

 

   
 

 

  
 



 
 

     Выезжал в районы боевых действий, в госпиталь Министерства обороны РФ, 

встречался с ранеными и прибывшими из плена военнослужащими, оказывал 

им материальную и другие виды необходимой им в момент обращения помощи. 
. 

4.3. Участие в мероприятиях, проводимых Законодательным Собранием 

Калининградской области, отделением Всероссийской политической 

Партии «Единая Россия». 

 

 Член партии «Единая Россия», член Политсовета и член Президиума 

Политсовета регионального отделения партии «Единая Россия». 

 В 2022 году лично участвовал в региональной партийной конференции, 

четырех заседаниях Политсовета, выездах руководства регионального 

отделения в регион по муниципалитетам (Гвардейский, Гурьевский, Гусевский, 

Правдинский, Озерский, Неманский, Нестеровский, Багратионовский), 

встречах с избирателями в период региональной предвыборной компании 2022 

года. Принял участие в разработке проектов региональных законов и поправок 

к ним, в частности, в Устав Калининградской области, по урегулированию 

вопросов формирования состава регионального Правительства, в Уставный 

Закон «О Правительстве Калининградской области»; закон Калининградской 

области по вопросу обеспечения дровами и углем населения региона; о 

бюджете Калининградской области и другим важным вопросам. 

4.4. Работа с обращениями граждан. 

 

 В 2022 году проведены 28 личных приемов граждан в регионе, приняты 

192 человека, в том числе: 

-10 тематических приемов в региональной общественной Приемной ППР 

«Единая Россия» (г. Калининград, ул. Пацаева, 8) – 36 чел; 



- 6 приемов по личным вопросам избирателей в округе (Правдинский и 

Гвардейский муниципальные округа Калининградской области) – 27 человек; 

- 12 приемов граждан по личным вопросам в Региональной приемной сенатора 

Российской Федерации (г. Калининград, Советский проспект, 13) – 129 человек. 

На все обращения были даны конкретные ответы, консультации, разъяснения. 

На тематические приемы были приглашены профильные министры 

Правительства региона.  

 Сенатором направлены 46 обращений с запросами к должностным лицам 

органов исполнительной власти, в соответствии со ст.14 ФЗ "О статусе 

сенатора Российской Федерации и статусе депутата Государственной думы 

Федерального Собрания Российской Федерации", в том числе, в прокуратуру 

Калининградской области по пресечению обнаружившихся нарушений прав 

граждан. Весь период работа строилась в сотрудничестве с Губернатором 

региона, Правительством Калининградской области, прокуратурой региона, 

общественными организациями и жителями области. 

 

5. Медийная активность. 

 Всего в различных СМИ в 2022 году размещено 587 публикаций            с 

упоминанием Ярошука А.Г. 

В том числе на сайте Совета Федерации размещены 13 публикаций                          

с упоминанием Ярошука А.Г. 

В рамках работы с парламентскими средствами массовой информации: 

на сайте «Парламентской газеты» размещены 9 публикаций с упоминанием 

Ярошука А.Г.; 

на сайте «Сенат-информ» размещены 2 публикации с упоминанием Ярошука 

А.Г.; 

на сайте «Вместе РФ» размещена 1 публикация с упоминанием Ярошука А.Г. 

Кроме того, в региональных СМИ размещены 366 публикаций с упоминанием 

Ярошука А.Г.; 

в федеральных и межгосударственных СМИ (СМИ Союзного государства 

России и Белоруссии) размещены 170 публикаций с упоминанием Ярошука 

А.Г. 

Также в социальных сетях (телеграмм-канале «Сенатор Ярошук») Ярошуком 

А.Г. в 2022 году размещены 90 публикаций (постов). 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 6. 
А. Ярошук уже традиционно 

ежегодно принимает участие в 

Общероссийской акции "Елка 

Желаний" и 2022 год не стал 

исключением. Новогодние мечты 

двоих детишек были исполнены. 

 


